

農業法人の経営安定に向けた支援



経営研修会(中北農務事務所)



果樹技術向上セミナーを開催中

峡東地域普及センターでは、就農して5年以下の方や就農を希望する方を対象に、果樹栽培の基礎的な技術や知識を学ぶための「果樹技術向上セミナー」を開催しています。

今年度のセミナーでは、品目ごとに栽培技術を学ぶ現地講習会を、ブドウコースで4回、モモコースで5回予定しています。また、果樹栽培や農業経営に関する基礎知識を講義形式で学ぶ全体講習会を8回予定しています。なお、本年度より全体講習会は、全県の45歳未満の新規就農者等を対象とした「新規就農者集合研修」と合同で開催します。

今年度は、32名の受講申し込みがあり、5月8日に開講式、5月14日にモモの摘果講習会を実施しました。

現地講習会では、実際に畑に出て作物に触れながら講習を行うとともに、積極的に質問を出してもらうことで、理解を深めています。また、参加者同士で意見交換をしてもらうなど、地域での仲間づくりにつながるよう努めています。

今年度の受講申し込みはまだ受け付けていますので、「就農して間もないで基本的な果樹栽培について学びたい」といった希望がありましたら、峡東地域普及センターまでお問い合わせください。



近年、規模拡大や経営の効率化を目指す農家や、異業種から農業に参入した企業による、法人の設立が増えてきています。これらの農業法人は耕作放棄地解消や雇用の創出、若者の研修受け入れ先など地域農業を支える担い手にもなっています。普及センターでは、各農業法人がさらに経営安定し発展出来るように、支援を行っています。

昨年度には中北農務事務所管内の農業法人を参考し、税理士を講師に招いて「決算書を用いた経営改善」と題して研修会を開催しました。当日は7法人14名が参加し、決算書の読み方、経営改善を行うための考え方や手法を中心に研修を行い、活発な質疑応答もされました。

今後とも、地域農業の中心となる担い手を確保育成するため農業法人への支援を行って参ります。



開講式



モモの摘果講習会

兼業農家も参加しやすい基礎的栽培講習会を始めました

峡南地域普及センターでは、JA西八代・JAふじかわとともに、今年3月から毎月1回の基礎的栽培講習会を始めました。各農協が主催し、講師は峡南地域普及センター職員が務めます。週末に農作業を行う兼業農家の方が農業技術を学べる機会を作りたいとの考えから、兼業農家が参加しやすいよう土曜日に開催しています。

毎回、講習会の前に農協職員と意見交換し、参加者の栽培状況や技術レベルに合わせた内容を検討とともに、参加者からの要望にも随時応えるようにしています。

また当日は、農協の営農指導員だけでなく購買担当職員も出席することで、その後の問い合わせにも即時に対応できるようにしています。

当センターでは、今後も農家の方々の実情や課題に合わせて、新しい支援方法や機会を作っていくと考えておりますので、普段の農作業で感じている疑問・ご意見等についてお気軽にご連絡ください。



基礎的栽培講習会

野菜の作期拡大に繋がる、年3作・1回施肥栽培の普及推進



1作目のトンネル栽培(ブロッコリー)

富士北麓地域では、無霜期間が5月下旬～10月下旬の約5ヶ月であるため栽培期間が短く、土地生産性が低いという課題がありました。

富士北麓の野菜生産者でつくる富士山野菜生産者協議会では、年3作・1回施肥栽培を導入し、生産性を高めていく取り組みを推進しています。

この栽培方法は、従来の作型に加えて霜期間にトンネルを利用することで、同一ほ場で年間3回転させる作型です。さらに、3作とも同一マルチを利用し、即効性と緩効性の肥料を組み合わせた1回施肥を行うことで、省力かつ効率的な管理が可能となります。

昨年、総合農業技術センター・岳麓試験地と連携して栽培検討会を開催したところ、当栽培を希望する会員が多数おり、今年は、現地実証を行う中で、栽培のポイントとなる時期に勉強会を開催し、普及・定着に向けて支援することになりました。

年3作・1回施肥栽培は、施設を使わず土地利用効率を高めることができるため、今後、導入する会員が増えていくことが期待されます。



年3作・栽培検討会の様子